



EL FASCISMO, EN DERROTA

En el sector de Boadilla, nuestras tropas avanzan cinco kilómetros sin encontrar gran resistencia

Recogieron abundante material de guerra y gran cantidad de cadáveres de oficiales y moros, lo que hace sospechar que entre los facciosos se ha producido una colisión sangrienta

LOS FRENTE PEREZOSOS

Causa: la angustia de necesidades insatisfechas

Teniendo tan apasionada y legítimamente ocupada nuestra atención por las necesidades de Madrid, cuya defensa y victoria tan alto evaluamos, no nos falta ánimo ni curiosidad para poner la vista en aquellos otros frentes de guerra en los que también, ¿cómo no?, se juega, con sangre, pasión y heroísmo, la carta de la victoria. Todos, y no exclusivamente los del Norte, hacen blanco en nuestra sensibilidad, y si la limitación no nos lo impusiera, a todos prestaríamos diariamente la necesaria atención. Aún no hemos escrito a propósito de ninguno de los frentes el menor reproche. En aquellos donde no se actúa conforme interesa a la mejor defensa de Madrid y al pronto y feliz término de la guerra, no será, suponemos, por falta de buen ánimo, sino por una de las numerosas razones, cuya enumeración no es prudente, que en más de una ocasión obligan a continencia a los temperamentos más belicosos. Tantas veces como hemos abordado el tema de los frentes perezosos lo hemos hecho contribuyendo a producir estímulos y nunca consignando reproches. Para esto último nos hubieran faltado razón, ya que suponemos que todos los combatientes de todos los frentes han salido a campaña buscando lograr la victoria por el camino más corto, ya que de otra manera se hubieran cuidado de conservar las comodidades de su hogar. Producir un estímulo es siempre lícito y no habrá nadie que con ello se sienta ofendido. ¿Frentes perezosos? Juzgados desde lejos y sin el conocimiento de sus más apremiantes necesidades militares, los hay, en efecto. Pero en cuanto uno se aproxima a ellos y advierte de lo que carecen, se hace forzoso rectificar, por justicia, la designación que va implícita en el adjetivo. Y como nada puede apesadumbrarnos tanto como la injusticia, por la fuerza desmoronadora que tiene, nos prohibimos, con el mayor rigor, toda suerte de juicios atolondrados. Cuando la guerra estaba lejos de Madrid, y la angustia de ciertas necesidades insatisfechas o mal satisfechas no nos era del todo conocida, cabía equivocarse con respecto al sentido de ciertas paralizaciones. Hoy no sería equivocación, sino injusticia.

Antes de que nuestro camarada Revuelta se reintegrara a uno de los frentes del Sur fue necesario, atendida la angustia de Madrid, donde vino para actuar de combatiente más que de periodista, que de allí abajo le adelantaban los mejores proyectos para una rápida ejecución, que se nos prometía decisiva. Su decepción debe haber sido superior a la nuestra, y la nuestra ha sido mucha. He ahí otro frente empujado. Un día y otro, hace varios, hemos venido esperando noticias que robustecieran nuestra confianza. En vez de ellas, nos llegaban las cartas confidenciales de nuestro camarada, siempre con la misma coda prometedora: «Los combatientes, magníficos.» Nuestro compañero no disponía, para trabajar en su oficio de periodista, de otros elementos que los golpes de mano, realizados con extraordinaria fortuna, por equipos audaces de nuestras Milicias. Anécdotas en relación con la guerra, pero de ninguna manera lo que él y nosotros nos prometíamos. Paciencia, siempre que se pueda tenerla. Qué no se tiene cuando se ve que el adversario, intuyendo o conociendo la verdad de la situación, trata por todos los medios de aprovecharse de ella para situarse en condiciones de ventaja. Sucede en ocasiones que en un uso novedad, que en fuerza de prodigarse nos encorcha, no más heroísmo acumulado que en muchos avances. Conviene que no perdamos esa verdad, que puede sernos útil para valorar con equidad nuestros juicios. No será necesario que a los periodistas de Madrid se nos instruya sobre el valor que tiene el resistir, a sin ceder un palmo y en ocasiones odiándolo, pero sin dejar por ello de resistir, a un enemigo crecido de moral y bien abastecido de todas sus necesidades militares.

Tenemos el problema de los frentes perezosos, pero no para ironizar a sus expensas y alanciarlos con nuestras sátiras. Si para inquirir seriamente la razón de su pereza e ir en remedio de sus necesidades. Allí donde nuestros combatientes, a los que debemos suponer en todos los casos poseedores de una alta moral indeclinable, no hacen la guerra con la dureza y la continuidad que está recomendado, tenemos que pensar que se ha producido alguna dificultad ajena a sus esfuerzos. En el frente que más desazón nos produce por el momento, aquel en que tenemos destacado a nuestro camarada Revuelta, la dificultad nos es conocida. Todo cuanto con relación a ella podemos decir es que se nos antoja corregible. Decir más sería indiscreción de nuestra parte; decir menos, insensibilidad. Huyendo de la una, sin incurrir en la otra, creemos dejar cumplido un deber que actúa más directamente sobre los cuadros superiores de mando.

El acta de acusación contra el presidente de la República cubana se discutirá en la sesión de hoy en la Cámara

LA HABANA, 23. — El senador Octavio Rivera ha manifestado que el presidente Gómez se defenderá personalmente en la sesión de la Cámara de hoy. Los señores Ederson y Rivera han remitido al presidente de la República copia del acta de acusación para que pueda realizar esta tarde en la Cámara su propia defensa.

La Cámara se reunió ayer tarde en sesión secreta para ofrecer toda clase de garantías a los diputados, a fin de

que puedan manifestarse libremente en la interesantísima sesión de hoy. Se sabe que muchos diputados votarán en contra del proyecto de acusación al jefe del Estado; pero falta conocer el número de diputados que secundarán la actitud del coronel Batista, pues se insiste en que éste cuenta con la mayoría de la Cámara. También se dice que siete diputados han sido invitados a tomarse quince días de vacaciones. — (Fabra.)

Herida propia y vendaje ajeno

«Frente Libertario» ha recogido una alusión nuestra y se pone una venda que le desfigura el estilo. Lamentamos que no reconozca que tenemos razón para querrelarnos. Sentimos que nos encuentre maricas de infalibilidad. Sea como guste, a condición de no polemizar. Y no por desdén, sino por conveniencia común. Las querrelas, aun cuando no pasan de mínimas querrelas periodísticas, no nos aprovechan. Las rehúsmos. Esperamos que «Frente Libertario» no lo encuentre mal. Pero no haremos punto sin consignar nuestra gratitud por re-

coger la queja de «Fragua Social», que nos permite decirle lo que le deliradamente nos veníamos callando, a saber: que pesa sobre los paquetes de nuestro diario una tal maldición, que raramente alcanzan a llegar a su destino. Incluso los que están destinados a los frentes de Madrid, de donde, a diario, nos abrumaban las quejas, sin que alcancemos a remediarlas. Quien obstruye el camino a nuestro diario es cosa que no sabemos, y como no tenemos tiempo para averiguarlo, nos limitamos a creer que es la casualidad.

LA COMISIÓN DE NO INTERVENCIÓN

Un llamamiento al mundo para hacer efectiva la política de "manos fuera de España"

Enviará un plan técnico debidamente detallado para establecer el control

LONDRES, 23.—La Comisión de no intervención ha aprobado en el día de hoy una proposición en la que se hace un llamamiento al mundo para hacer efectiva la política de «manos fuera de España», en interés de que la paz europea no se altere.

También acordó la Comisión enviar al jefe del Gobierno español, camarada Largo Cebalero, y al general Franco, un plan técnico, debidamente detallado, para establecer el control con arreglo a los acuerdos del Comité de no intervención, y con la peti-

ción de que tanto el presidente del Consejo español como el general Franco contesten a la propuesta en un plazo de diez días, una vez recibida ésta. Deberán contestar de una

manera definitiva si aceptan o no la proposición que se les hace.

Dicho plan será enviado a ambas partes beligerantes alrededor del día 1 de enero próximo. — (United Press.)

Han comenzado las conversaciones diplomáticas entre Berlín, Londres y París

BERLÍN, 23.—De fuente oficial se ha sabido que han comenzado conversaciones diplomáticas entre Berlín, Londres y París, conversaciones que revisten «tanta importancia» que Hitler permanece en Berlín en estos días de Navidad. — (United Press.)

En los medios políticos de Europa las noticias que llegan de Alemania se consideran graves

El plan Schacht vinculado en la política hitleriana.—Un sesenta por ciento de los obreros alemanes trabajan en las industrias de guerra

PARIS, 23.—Entre los observadores políticos y diplomáticos se acentúa la opinión de que la situación internacional está en un momento de tregua. Puede decirse que después de los acuerdos anglofrancoalemánicos de sustituir las Legaciones de sus respectivos países en Abisinia por Consulados generales, y el propósito de plantear el reconocimiento del imperio etíope en la Asamblea de Ginebra del 23 de enero próximo, el único problema que pudiera crear un conflicto en Europa es el de la situación de Alemania.

Las noticias que se reciben de este país se consideran graves por algunos

comentaristas. Hasta ahora puede decirse que el plan Schacht se ha convertido en un plan cuatrienal, y ha sido sometido a la política del Gobierno Hitler, con perjuicio de grandes masas de trabajadores del país, calculándose que el «standing» de los obreros ha bajado en un 30,75 por 100, y que el total de los obreros alemanes, que es de seis millones, en un 60 por 100 trabajan en las industrias de guerra.

El plan Schacht, convertido en plan cuatrienal, no es un plan como el soviético, que tiende a aumentar el bienestar y la riqueza del país, ni como el plan Roosevelt, para el equilibrio de

la balanza comercial y el desarrollo de un nuevo orden económico. El plan Schacht empezó con una depresión de divisas y terminó con un sistema económico para implantar otro, cuya finalidad es el rearme del Reich. El plan Schacht empezó con las restricciones de divisas. El director de Economía dijo: «Ahora sólo podrán adquirirlas quienes tengan permiso del Gobierno.» Con ello logró un verdadero monopolio del comercio exterior y destinar esas divisas a la adquisición de primeras materias indispensables, respondiendo a las muchas quejas de los fabricantes que todo obedecía a un plan de readaptación de industrias.

Preparando la guerra

La militarización en Alemania.—La recluta de médicos civiles

BERLÍN, 23.—Se ha publicado una circular del Ministerio de la Guerra invitando a los médicos civiles a alistarse en las oficinas de reclutamiento para convertirse en médicos militares.

Los compromisos podrán efectuarse en 1.º de abril próximo. — (Fabra.)

Un emocionado saludo del Batallón Octubre a la madre del que fué su comandante, Fernando de Roca

El Batallón Octubre, número 11, dirige a la madre de su heroico comandante Fernando de Roca, al pisar la tierra española, en que reposa su hijo, el saludo emocionado y socialista de los 2.200 hombres que, bajo la dirección admirable y arrojada de aquel héroe, supieron dar jornadas de victoria a los milicianos de la Juventud Socialista.

Los mismos hombres que acompañaron a esta madre venerable y morir en aquel Octubre glorioso del 34, se unirán a ella en esta visita al Madrid heroico del 36, y expresarán juntos, ante la tumba del camarada muerto, su firme voluntad de vencer. — Taguiera, comandante.

El contingente de tropas belgas para el próximo año

BRUSELAS, 23.—El general Henis, ministro de Defensa nacional, ha presentado ayer en la Cámara el proyecto de ley fijando el contingente de tropas para el año 1937 en 80.000 hombres. — (Fabra.)

Sale de Málaga un convoy de víveres para Madrid

MALAGA, 23.—Ha salido para Madrid un importante convoy de víveres, organizado por Izquierda republicana. Entre otros artículos trae gallinas, patatas, naranjas, conejos, etc. Dicho partido político está organizando otra remesa. — (Fabra.)

EN VALENCIA

El ministro de la Gobernación recibe un importante donativo de los ferroviarios del Norte (U. G. T.)

VALENCIA, 23.—Esta mañana visitó al ministro de la Gobernación una Comisión del Consejo Obrero Ferroviario del Norte, de Valencia (U. G. T.), para hacerle entrega de 5.000 pesetas, que han sido distribuidas por el ministro de la siguiente forma: 2.000 pesetas para los Hospitales de sangre, 2.000 para las Milicias y 1.000 para la Semana del Niño. — (Febus.)

Los objetivos militares de la aviación facciosa: incendiar pueblos indefensos

LINARES, 23.—La aviación facciosa ha hecho su aparición nuevamente en este pueblo. Algunos aparatos lanzaron varias bombas incendiarias sobre la población, que no tiene ninguna posición guerrera ni es objetivo militar. Los incendios de las bombas produjeron escasísimos daños, ya que inmediatamente los ciudadanos se aprestaron con entusiasmo a cortar el fuego.

Los aviadores enemigos marcharon después a la estación de Baza y lanzaron algunas bombas. — (Febus.)

Ha fallecido el escritor soviético Nicolás Ostrovski

MOSCU, 23.—Ayer falleció en esta capital el conocido escritor soviético Nicolás Ostrovski, condecorado con la Orden de Lenin.

El finado, como se sabe, era autor del libro titulado «Cómo se ha templado el acero». — (Fabra.)

¿En qué ayudas a la causa popular? Los Batallones de Fortificación te aguarán.

En los frentes de Aragón

Nuestras Milicias han ocupado la bardina de Estarm

BARCELONA, 23.—El comunicado del Consejero Sandino de esta mañana dice:

«Por las Milicias que operan en el norte de Huesca se ha ocupado, en un golpe de mano, la bardina de Estarm, haciendo huir a las fuerzas facciosas que la guarnecían.» — (Febus.)

En el sector de Sástago se desarrolló un duelo de artillería.

BARCELONA, 23.—El comunicado de esta noche del consejero de Defensa dice:

«En el sector de Huesca se han registrado ligeros tiroteos en Fornillos, Tiers y La Granja.

En el sector de Sástago, el enemigo bombardeó con piezas de artillería del 10,5 y fuego de ametralladora nuestras posiciones, siendo contrarrestado con eficacia por nuestra artillería.

En Azuaga se presentaron unos fugitivos, que venían de Zaragoza impresionados por el terror fascista.

En los restantes frentes, la espesa niebla ha impedido toda actividad guerrera e imposibilitado la labor de nuestra aviación.» — (Febus.)

Méjico denuncia los convenios concertados sobre propiedad literaria

MEJICO, 23.—La Cámara ha votado un proyecto denunciando todos los convenios concertados con el extranjero sobre propiedad literaria, considerando ésta inadaptada a las necesidades modernas del desenvolvimiento cultural. — (Fabra.)

Ayer se reunió el Comité de no intervención

LONDRES, 23.—El Comité de no intervención en los asuntos de España se reunió esta mañana, a las diez y media, en el Foreign Office para informarse de los trabajos de la Subcomisión. — (Fabra.)

KILOMÉTRICO DE GUERRA

Palabras de un aliado sincero

(De nuestro servicio especial por Radio)

El discurso del señor presidente del Gobierno vasco ha conquistado una difícil virtud: la de no defraudar. En torno a él se había suscitado una justificada expectación. Un hombre joven como es el señor Aguirre, enfrentado con los duros acontecimientos que la realidad actual nos ofrece, podía haber sentido una muy lógica vacilación para dar a sus palabras un sentido de trascendencia, que era la que tenía que cobrar en esta hora áspera que padecemos. Pero precisamente porque el señor Aguirre es un hombre joven, porque no tiene el alma cansada y traspada por las debilidades de la senectud, ni siquiera por la transigencia de la madurez, podía afrontar esto instante, poniendo en él un punto de arrojado necesario para saltar con cierta gallardía el paso, un tanto difícil, al que le invitó la Historia. Juzgamos el discurso bien, atentos a la personalidad de quien lo pronunció.

El señor Aguirre, sin olvidar su ejecutoria, sin que ignorara cuál es su procedencia política y cuáles son los intereses de sus correligionarios, ha sabido hacer un discurso preñado de sinceridad. Si hubiera vocado con gritos, como, por ser suyos, sonarían a falsía en sus labios, es posible que suscitara complacencias en sectores con los cuales no puede sentir afinidades fundamentales. En nosotros, desde luego, no habría suscitado otra cosa que recelo. Una voz clara, un acento joven y una postura prometedora de futuras coincidencias. Todo ello dentro de un marco diáfano, limpio, en el cual cabe la polémica, pero del que hay que alejar la suspicacia.

Buen discurso el del señor Aguirre. Buen discurso, lo repetimos, en labios del señor Aguirre, conociendo su genealogía doctrinal y recordando la táctica de sus correligionarios. Son las palabras de un aliado sincero, que no hurta en estos momentos su pensamiento, pero que ha extraído de sus convicciones la flexibilidad necesaria para que su compañía nos sea imprescindible ahora, útil más tarde y siempre esponjada de sinceridad. Palabras de un aliado y, como tal, de un valor extraordinario, que lanzadas por otro hombre no podría conquistar. Estamos ahora todos ante la incertidumbre de lo que nos deparará el porvenir. Todas las posibilidades se nos ofrecen y todos los caminos se nos abren. En esta hora, sin perder de vista las exigencias históricas y las demandas apremiantes que los días nos van a traer, lo mejor es buscar nuestra verdad, para brindarla sin titubeos y para servirla con entusiasmo. La verdad del señor presidente del Gobierno vasco queda en su discurso, y ante ella caben buscar las analogías con la nuestra. Cuanto más amplias sean esas analogías, la vinculación a una senda común puede ser más larga. Cuanta más fidelidad pongamos en escuchar y en aceptar todo lo vital que hay en ese acento, menor será nuestra divergencia. En nuestra obra, en la obra que nos aguarda después de la victoria, todos pueden poner las manos, con tal de que no las traigan corroidas por la gangrena fascista y con tal de que su esfuerzo se preste, no con móviles peculiares, ni siquiera con precisiones dogmáticas, sino con el afán de que nuestros pasos futuros tengan firmeza y caminen hacia adelante.

Es un católico el que ha hablado. En proclamarlo ha puesto su orgullo y toda la resonancia de que le dota su fe. La bandera religiosa tras la que están cobijando ahora los facciosos todas sus sevicias y todas sus crueldades, arriada en las manos fascistas, que por estar llenas de sangre, de traición y de oprobio, no pueden sostenerla. Para invocarla, lo menos que hay que hacer es lo que ha hecho el señor Aguirre, que puede hacerlo, porque tras él no hay un reguero de crámenes, ni las huellas monstruosas de la barbarie, ni el recuerdo lacerante de la destrucción. Cuando se habla en nombre de un pueblo que ha puesto sus sentimientos por encima de sus ambiciones, y su justicia como escudo de su rencor, ser católico puede mover a estimación y puede confesarse sin rubor. Las leyendas trágicas, las estúpidas leyendas que los facciosos han divulgado por Europa y han aireado por América, quedan desvanecidas al conjuro de esa voz, que siendo fraterna en la religión, es acusadora en lo moral.

Nos impresiona complacientemente esta animosa juventud del señor Aguirre. En la carne marchita del nacionalismo quiere prender una nueva vitalidad y ansia remozarla para que sea sensible a los acontecimientos que vivimos y a los problemas que ahora surgen. En Euzkadi, en el Norte, el discurso del señor presidente del Gobierno vasco se estima como un acento fiel y certero de nuestros actuales anhelos. En España tendrá un eco de lealtad, y en el mundo, un movimiento de asombro, porque, al fin, habrá encontrado la voz auténtica de los intereses conservadores y de los valores espirituales, bien distintos de los que los facciosos tienen por emblema.

CRUZ SALIDO

Bilbao, 23 diciembre 1936.

LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL CON EL PUEBLO ESPAÑOL

Hoy ha llegado a Valencia la expedición de víveres y material sanitario del proletariado sueco

VALENCIA, 23.—Ha llegado hoy la expedición de víveres y material sanitario que el pueblo sueco envía a los heroicos combatientes de la libertad.

El pueblo valenciano ha dispensado a los camaradas suecos un entusiástico recibimiento. El ministro de Instrucción agradeció, en nombre del Gobierno y del pueblo, el envío del proletariado sueco. — (Febus.)

La expedición se compone de 16 camiones, conteniendo cajas de leche condensada, galletas, chocolates, ropas y equipos quirúrgicos.

En la frontera fueron recibidos los delegados suecos por funcionarios del Ministerio de Instrucción pública, que les han acompañado hasta Valencia.

La tripulación del "Astoi-Mendi", al lado del Gobierno español

LONDRES, 23.—Cuarenta tripulantes del barco español de carga «Astoi-Mendi» se han declarado en huelga, habiendo adoptado la tripulación esta actitud por estar todos identifica-

dos con el Gobierno español y para oponerse a los deseos de los consignatarios del buque de destituir al capitán y al segundo de a bordo. — (Fabra.)

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes tas.
Provincias, trimestre
25 ejemplares ptas.

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

EN LOS FRENTE DEL NORTE

Las Milicias cántabras rechazan un duro ataque de las fuerzas de Burgos, causándoles muchos muertos y heridos

Un buque mercante alemán es detenido por nuestros guardacostas para examinar la mercancía que transportaba a Pasajes

BILBAO, 23.—Las buques leales que han sido armados en el Norte para vigilar nuestras costas y para garantizar el ejercicio de la pesca, han capturado hoy un barco mercante alemán que se dirigía con carga a Pasajes. Ahora se está examinando la mercancía, por si se tratara de contrabando de guerra.

Hoy se ha hecho la comprobación de que numerosas fuerzas enemigas, al parecer al mando de Mola, han reforzado a los rebeldes en todos los frentes del Norte. Hace tres días se registró la avalancha en los frentes de Alava. Hoy ha surgido en los de Burgos. Los avances verdaderamente extraordinarios que han hecho las Milicias sanabresas, que consiguieron apoderarse de varios pueblos, han determinado una ofensiva fascista, apoyada con grandes elementos de artillería y protegida por muchos aparatos de aviación. Los fascistas intentaron reconquistar el terreno perdido. El combate entablado duró bastante tiempo. Al final, las fuerzas de Burgos tuvieron que replegarse, dejando más de cuarenta cadáveres abandonados. Parece que pudieron retirar bastantes, así como los heridos, cuyo número es muy considerable. La operación resultó muy satisfactoria para nosotros, por estar bien fortificados sobre la carretera de Burgos, que está cortada y dominada por nuestro fuego en un trayecto muy largo.

En Asturias no ha habido lucha en el día de hoy. La aviación fascista ha vuelto a bombardear. También bombardeó nuestro campo de aviación el "España", lanzando bastantes disparos, algunos de los cuales los dirigieron contra el puerto de El Musel.

No hubo, sin embargo, daños que lamentar.

Reajuste del órgano de autoridad de Asturias

Hoy se ha sabido cómo quedará constituida la Junta provincial de Asturias, si bien se desconocen a la hora que telefonó los nombres de las personas que en representación de las or-

¡¡MADRILEÑOS!!

Demostrad que os acordáis de los que os defienden contribuyendo con vuestro óbolo a la Navidad del Miliciano

(Los donativos a la Oficina Central Organizadora, Alcalá, 62, entresuelo)

LOS CAMPOS DE TRABAJO PARA LOS REBELDES

El ministro de Justicia estudia un decreto de amnistía para los delitos comunes

Luis Zubillaga y Feliciano López López, presidente y fiscal de la Audiencia de Madrid

VALENCIA, 23.—El ministro de Justicia, al conversar con los periodistas, se refirió al decreto, aprobado en el Consejo de ayer, sobre creación de los campos de trabajo. Dijo que su implantación será inmediata, y que seguramente el primero será establecido en Totana, y que tanto en estos campos como en las ciudades penitenciarias habrá el correspondiente sistema penitenciario.

También dijo que estudia un decreto de amnistía para los delitos comunes y políticos cometidos antes del 16 de julio último, lo que significará la legalización de la voluntad nacional.

Por último, manifestó que ha sido nombrado presidente de la Audiencia de Madrid don Luis Zubillaga y fiscal don Feliciano López López.

COLUMNA MILIARIA

Federico Alarcón
:: Martínez ::

A la ya larga lista de héroes y mártires con que cuenta el Batallón Los Comeneros, que siempre ha actuado en vanguardia como unidad de choque, hay que añadir el capitán de su cuarta compañía, Federico Alarcón Martínez, muerto en el frente.

MORENA CLARA

por Imperio Argentina y Miguel Ligeró.

BUTACA: DOS PESETAS

Madrileños: Contribuid a la Navidad de nuestros milicianos acudiendo a este festival.

Preservativos LA IDEAL

JARDINES, 23

Calidad propaganda, 4 ptas. docena; calidad superior, 5 ptas.

¿QUIERE VER BIEN?

Use gafas ULLOA

ULLOA-ÓPTICO Carmen, 14

UN INCALIFICABLE ATENTADO DE LOS QUE NO CONOCEN LA LÍNEA DE FUEGO

Cuando nuestro camarada Yagüe, consejero de la Junta de Defensa, se dirigía en viaje oficial hacia Alcalá de Henares, es agredido a tiros por tres individuos

Ha resultado gravemente herido de un balazo en la espalda. — Los agresores, detenidos

En viaje oficial, para cumplimentar acuerdos de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, en el día de ayer marchó de Madrid con dirección a Alcalá de Henares el camarada Pablo Yagüe, delegado de Abastos, miembro de la Junta administrativa de la Casa del Pueblo y afiliado al Partido Comunista.

Al llegar a la entrada del vecino pueblo, a las tres de la tarde, fué detenido el coche por tres individuos armados, que exigieron a nuestro camarada la identificación de su personalidad. Exhibida por éste su documentación personal, pretendió reanudar su viaje, oponiéndose a ello, en forma violenta, los tres individuos, y apenas había iniciado la marcha el coche, cuando contra él se dispararon y le hicieron ocho o diez disparos, que hicieron casi todos ellos blanco en la carrocería del vehículo, alcanzando

también uno a Yagüe, en el lado derecho de la espalda. El chofer resultó ileso.

Al ruido de las detonaciones acudieron rápidamente algunos milicianos, que procedieron a auxiliar debidamente a nuestro camarada y a desarmar a los agresores, que quedaron detenidos. Trasladado Pablo Yagüe a Madrid, fué conducido al Hospital de sangre instalado en el Hotel Palace, donde el doctor Bastos procedió a practicarle una operación encaminada a extraerle el proyectil. Padece el herido un balazo de fusil, que, entrando por el lado derecho de la espalda, a la altura del pulmón, roza a éste ligeramente y queda alojado en la parte delantera del hombro derecho, produciendo astilladuras en el hueso. Después de la operación, en estado satisfactorio, dentro de su gravedad, quedó hospitalizado en la habitación número 125.

Todos los organismos obreros políticos y sindicales censuran dura y unánimemente el bárbaro atentado

Cuando la inconcebible y bárbara agresión se fué conociendo en los medios sindicales, produjo la indignación que es de suponer. La Junta administrativa de la Casa del Pueblo convocó urgentemente a todas las Directivas de las Sociedades que se albergan en el edificio de los trabajadores.

La reunión, a la que asistió una representación de la Brigada Internacional, que se solidarizó con todos los acuerdos adoptados, dió comienzo a las nueve de la noche, dándose por concluida minutos antes de las diez. Sobre lo tratado en ella se facilitó la siguiente nota:

«Las Juntas directivas de la Casa del Pueblo, reunidas con motivo del criminal atentado contra el camarada Yagüe, miembro de su Comisión Ejecutiva, consejero delegado de Abastos y dirigente del Sindicato de Artes Blancas, después de protestar enérgicamente contra este vandálico hecho, ejecutado por elementos francamente fascistas que se amparan bajo un carnet sindical, y dispuestos a que este atentado sea el último, han adoptado por unanimidad los siguientes acuerdos:

- 1.º Que los ejecutores materiales sean entregados inmediatamente al Tribunal popular y juzgados severamente.
- 2.º Que la vigilancia, tanto en el exterior como en el interior de la ciudad, sea ejercida exclusivamente por los órganos que dimanan directamente del Gobierno, representado en la Junta Delegada de Defensa.
- 3.º Que para no hacer el juego al fascismo criminal, que estamos batendiendo a las puertas de Madrid, se recomienda a todos nuestros afiliados tengan hoy más serenidad que nunca y estén vigilantes a cualquier provocación que tienda a quebrantar la unidad de los trabajadores.»

La protesta del Comité de enlace. Firmado por la totalidad de los organismos sindicales y políticos obreros que radican en Madrid, hemos recibido esta nota de protesta:

«Una provocación criminal se ha consumado en el día de hoy. Nuestro camarada Pablo Yagüe, delegado de Abastos en la Junta de Defensa de Madrid, miembro de la Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo y militante destacado del Partido Comunista, ha sido gravemente herido cuando salía de Madrid en viaje oficial.

El atentado ha sido cometido por uno de los grupos de elementos que, utilizando carnets de organizaciones obreras, existen infiltrados en éstas. Afortunadamente han sido detenidos, y sobre ellos debe recaer todo el peso de la justicia popular.

Por mucho dolor que nos produzca este atentado, las organizaciones obreras que suscriben saben apreciar justamente que éste es uno de los múltiples medios de que se sirve el enemigo para intentar debilitar nuestra lucha. Desde provocar la desmoralización, utilizando las dificultades propias de la guerra actual, hasta utilizar sus elementos armados en las carreteras y puestos de vigilancia para consumar constantes provocaciones y hechos como el que hoy tenemos que lamentar.

«El Sindicato de Artes Blancas, ante el crimen cometido en la persona del camarada Yagüe, consejero de la Junta de Defensa y miembro de este Comité ejecutivo, exige sanción inmediata contra los agresores.

«El Sindicato de Artes Blancas, ante el crimen cometido en la persona del camarada Yagüe, consejero de la Junta de Defensa y miembro de este Comité ejecutivo, exige sanción inmediata contra los agresores.

«El Sindicato de Artes Blancas, ante el crimen cometido en la persona del camarada Yagüe, consejero de la Junta de Defensa y miembro de este Comité ejecutivo, exige sanción inmediata contra los agresores.

«Una serie ininterrumpida de actos vandálicos nos han dado a conocer la existencia de individuos y grupos aliados, enquistados en la mayor de las irresponsabilidades — los que se ha dado en llamar «incontrolables» — contra los que se hace precisa, imprescindible, una acción enérgica que vele en todo instante por la pureza del prestigio y del decoro de la Revolución española. Estos actos reprochables han culminado en el atentado vil y criminal de que ha sido víctima el militante comunista camarada Pablo Yagüe, consejero delegado del Gobierno legítimo en la Junta de Defensa de Madrid.

La Revolución española no puede estar a merced de los irresponsables sin control. La actuación de estos individuos, emboscados en organizaciones y partidos de probada significación antifascista, va en detrimento de los principios de emancipación social que defiende la Revolución. Sin ningún lugar a dudas, esas actuaciones son altamente perniciosas para la causa que, brazo en alto, corazón ardiente, defiende con un constante brindis de sangre generosa el proletariado español.

Señalamos los hechos y advertimos las consecuencias que de los mismos pueden derivarse. Los que defienden la Revolución han de acometer con igual ímpetu contra los que, con sus actos, fomentan el desprestigio de sus esencias en el seno de nuestra propia entraña, que contra los que sus enemigos declarados porque se situaron al otro lado de nuestras trincheras.

Luchemos contra los incontrolables. Son tan enemigos, o más, de nuestra causa, como los que nos impelieron a empuñar las armas. La Revolución no podrá hacerla ni controlarla más que aquellos elementos que luchan por ella controlados por la Revolución misma.

«Por la defensa de las libertades!»
«Por la Revolución!»

Un generoso rasgo de los ferroviarios malagueños

Ayer llegó al local social del Sindicato Nacional Ferroviario una Comisión del Consejo Obrero Ferroviario de Andalucía, de Málaga, compuesta por los camaradas Miguel Guerrero, Enrique García, Juan Ferrer y José Ruiz, presidente, tesorero y vocales, respectivamente, y el compañero Antonio García, del Transporte Mecánico. Estos camaradas han traído a Madrid, desde Málaga, un camión cargado con cuatro toneladas de víveres, entre ellos gran cantidad de artículos propios de estos días de Navidad, con destino todos a la Cena del Soldado.

Ayer mismo se entregaron al Socorro Rojo Internacional para que esta entidad, en unión de los Partidos Socialista y Comunista y organizaciones sindicales, procedan a su inmediata distribución entre los heroicos defensores de Madrid.

Entre los camaradas del Sindicato Nacional Ferroviario ha producido el generoso rasgo una grata impresión.

La Navidad del Miliciano

El delegado de compras del Socorro Rojo Internacional ha regresado del viaje que ha hecho a Levante para obtener 50.000 kilos de turrón, 25.000 de embutidos, 60.000 de frutas, 50.000 litros de coñac, 100.000 cajetillas de tabaco, 100.000 cajas de cerillas y 100.000 cigarrillos puros, con destino a los luchadores de los frentes.

En Altavoz del Frente han entregado los compañeros de los Almacenes Mazón y Villaverde 715,90 pesetas.

En el Sindicato Unico de Oficios Varios de Villaverde (Madrid) han sido entregadas 3.716,85 pesetas recaudadas por los compañeros que trabajan en fortificaciones, sectores plaza de Legazpi - Mataderos, Chamartín de la Rosa y Dehesa de la Villa, con destino a la cena de los milicianos.

Con el mismo destino se han recibido en Altavoz del Frente las siguientes cantidades: 485 pesetas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Recaudación de Contribuciones, Sección Madrid; 455 de los compañeros de la Comandancia de Obras y Fortificaciones; 243 de la Sección de Acidos, Anhidridos y Similares (U. G. T.), del Sindicato Provincial de Industrias Químicas, de Madrid; y 1.748,45 de los camaradas del Comandante General de Guerra, Delegación de Madrid.

COMPañEROS: Ingresad en la Asociación Oficial de Vecinos - Inquilinos de Madrid
Hernán Cortés, 13. Tel. 29321.
Cuota mensual, 50 céntimos.

CONSERVAS DE PESCADOS
TRADE MARK
VILLARIAS
DE FAMA MUNDIAL
SANTOÑA (SANTANDER)

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

Por Boadilla, nuestras tropas avanzan cinco kilómetros, sin apenas encontrar enemigo

Se incautaron de material de guerra y encontraron muchos cadáveres de oficiales y moros, lo que hace suponer que en ese sector se produjo una sublevación en las filas rebeldes

PARTE DE LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE

«Frente del Centro.—En el sector de Guadalajara, en Tarazona y sector de Somosierra, dueños de artillería. Nuestros cañones batieron eficazmente las posiciones enemigas, destruyendo parapetos y refugios. En nuestras líneas, ninguna baja.

En el sector de Madrid la actividad se ha reducido a fuego de artillería. Los fasciosos enviaron sus proyectiles sobre el casco de la capital, causando ligeros destrozos.

Nuestros cañones batieron las posiciones enemigas, hostilizando a los fascistas.

La aviación rebelde bombardeó nuestras posiciones de Romanillos, Majadahonda y Las Rozas.

Nuestros milicianos aguantaron el bombardeo con gran serenidad, sin que, afortunadamente, se hayan registrado bajas.

En el sector de Boadilla nuestras bravas Milicias iniciaron un avance a las dieciséis horas, sin encontrar resistencia. Vieron con sorpresa que apenas si había enemigo. El que hallaron fué francamente batido. En este avance de cinco kilómetros fueron hallados gran cantidad de cadáveres y bastantes heridos, además de abundante material de guerra, morteros, fusiles, ametralladoras y municiones. Entre las bajas fascistas había unos oficiales y bastantes moros. Todo hace suponer que en este sector ha estado una sublevación entre los rebeldes, entre las fuerzas fascistas y los regulares que lo guarnecían. Nuestras tropas están fortificando las posiciones conquistadas.

En los demás frentes, sin novedad.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

Nuestros aparatos bombardearon la estación de Mérida y actuaron intensamente sobre las posiciones enemigas de Guipúzcoa

VALENCIA, 23.—El parte del Ministerio de Marina y Aire dice: «A mediodía de hoy fué bombardeada la estación férrea de Mérida, sobre la cual arrojaron nuestros aparatos doce bombas de 100 kilos y seis de 50, causando en las instalaciones grandes daños.

Sobre Madrid se han efectuado continuos servicios de reconocimiento, sin novedad.

En el Norte fueron bombardeadas las posiciones enemigas de Motrico y Zumaya, en el sureste guipuzcoano.

También fué bombardeado todo el frente este de la misma provincia, especialmente Mondragón.»—(Fobus.)

EJEMPLARIO

Para el abastecimiento de las Milicias

El Frente popular de Jaén ha entregado a la Junta Delegada de Defensa de Madrid (Abastecimientos) los siguientes víveres:

Dos sacos de garbanzos, un saco de lentejas, 11 sacos de harina, un saco de productos de cerdo, 30 pellejos de aceite, 22 cabezas de ganado lanar, 4 gallinas, tres gansos, un pavo y 55 pesetas en metálico.

La Agrupación Femenina de Valencia también ha hecho entrega de los siguientes:

Mil quinientos kilos de arroz, 1.000 de judías, 200 de naranjas y 4.300 de patatas.

Disposiciones de la "Gaceta"

Una gratificación para los soldados ayudantes mecánicos.

VALENCIA, 23.—La «Gaceta de la República» publica una orden concediendo una gratificación diaria de 1,50 pesetas a los soldados que presten servicio de ayudante de mecánico y que con éste desempeñan el trabajo de revisión y mantenimiento en vuelo de los aviones, y la misma gratificación para los ayudantes y conductores que se dedican al reparto y entretenimiento de automóviles.—(Fobus.)

Convocatorias y avisos

Hospital Clínico de San Carlos.—El Comité de este Hospital pone en conocimiento de todos los compañeros que trabajaron durante los meses de septiembre, octubre y noviembre que pueden pasar a cobrar sus haberes durante los días 24, para la nómina de septiembre; 25, para la de octubre; y 26, para la de noviembre. Horas, de tres a cinco de la tarde.

Sindicato Unico de la Metalurgia (Sección Maquinistas y Fogoneros).—Se convoca a asamblea general para el día 27, a las tres de la tarde, en el domicilio social, Méndez Núñez, número 17.

Agentes, Corredores, Representantes y Viajantes.—Esta entidad tiene abierta una suscripción, que se destinará por mitades al homenaje que ha de rendirse a la Columna Internacional y a nuestros bravos milicianos. Las cantidades se recaudan en Secretaría, rogándose la mayor rapidez en las aportaciones.

Jardineros La Aromática.—Se comunica a todos los compañeros pertenecientes a esta Sociedad, que deben pasarse urgentemente por Secretaría, calle de García de Paredes, 62, para comunicarnos un asunto de gran interés.

Obreros Embalsadores.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros pertenecientes a la Sociedad de Obreros Embalsadores de Madrid que se hubieran apuntado para formar parte del Batallón de la Casa del Pueblo, que, sin pretexto ni es-

cosa de ninguna clase, tendrán que presentarse, en la Secretaría de nuestra Sociedad, a las nueve de la mañana de hoy, día 24; advirtiéndoles que aquel que deje de hacerlo le corresponderá la sanción a que hubiere lugar.

Sindicato Técnico de Agricultura (U. G. T.).—Se ruega a todos los asociados se pasen por el Sindicato a la mayor brevedad, para el homenaje a la Columna Internacional.

GACETILLAS

RIALTO
«Rincón de Cultura» de los Batallones Frente de la Juventud, del Quinto regimiento.)

Viernes, 25. Única función: 3,30 tarde. Festival benéfico en honor de los combatientes del frente. 1.º Sinfonía, por el sexteto. 2.º «Yo soy un señorito», por Miguel Ligeró. 3.º «Gráfico español», S. R. 1. y 4.º El éxito del año: «Morena clara», de Clifesa, por Imperio Argentina y Miguel Ligeró.

CINES PARA HOY

ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1 peseta). Almadras (instructiva). El viejo colonizador (dibujo en colores). Operate, Patsy (cómica). Defensa de Madrid (reportaje presentado por el S. R. 1.).

BILBAO.—(Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) A las 3,15 y 5 tarde, el film ruso Gran experimento y el documental de la lucha popular contra el fascismo «Pasaremos!»

CAPITOL.—(Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3,15 y 5 tarde: el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas.)

MADRID-PARIS.—Continúa desde 11 mañana. (Bajo el control de las J. S. U.) Precio único, 1,50; Juventud triunfante y Los marinos de Cronstadt.

MONUMENTAL CINEMA.—(Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3 y 4,45 tarde: el maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt. (Precios populares.)

PALACIO DE LA MUSICA.—(Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y el documental español de la guerra civil en España «Pasaremos!»

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) A las 3,15 y 5 tarde, el gran film La patria os llama y el documental español de la lucha contra el fascismo Solidaridad.

ROYALTY.—(Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y el documental español de la guerra civil en España «Pasaremos!»